

Martes 14 de Noviembre de 2006

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=168196> Ya registra la economía signos de desaceleración Isabel Mayoral Jiménez La economía mexicana comienza a registrar signos de desaceleración que podrían extenderse hasta la primera mitad del primer año de gobierno de Felipe Calderón. Ante este panorama, la incertidumbre en las expectativas de empleo e ingreso para las familias al comenzar el nuevo gobierno debilitará el consumo privado, lo que aunado al compás de espera en las decisiones de inversión del sector privado, agudizará la debilidad de la absorción interna al inicio de la administración entrante. Si bien la desaceleración económica en Estados Unidos afectará a la economía mexicana, su contribución en la menor expansión de México será marginal, pues la moderación esperada en el crecimiento estadounidense será inferior a un punto porcentual.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=168300> A menor tasa fiscal, mayor competitividad de empresas: KPMG Menores tasas corporativas de impuestos pueden ayudar a que un país tenga una ventaja competitiva importante sobre sus competidores y a registrar un crecimiento económico por encima del promedio. Sin embargo, las ventajas tienden a ser en el corto plazo, por lo que la baja en las tasas de impuestos deberá respaldarse con una buena infraestructura en el ámbito legal y económico, así como con incentivos, si es que los países pretenden atraer inversiones del sector privado en el largo plazo. De acuerdo con una investigación realizada por la firma KPMG Internacional, en donde se analizan los movimientos en el ámbito mundial de las tasas corporativas de impuestos que han prevalecido en los últimos 14 años, países como Irlanda, Noruega, Suecia y Dinamarca han gozado de un crecimiento económico y, en paralelo, con un régimen fiscal corporativo favorable. La investigación que llevó a cabo esta firma se hizo en 86 países. En aquellos que son miembros de la OCDE, la tasa corporativa de impuestos en promedio pasó de 34.1 por ciento en 2000 a 28.5 por ciento en 2006.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=168197> Medición clave, PIB del tercer trimestre (Isabel Mayoral Jiménez) El Producto Interno Bruto (PIB) del periodo julio-septiembre, a conocerse el jueves, confirmará las señales de desaceleración que han comenzado a mostrar diversos indicadores oportunos (inversión, exportación y producción manufacturera) a partir de la segunda mitad del año. Sin embargo, también se confirmará que la desaceleración, aunque evidente en variaciones mensuales, apenas se registra en términos anuales. Por ejemplo, la producción industrial en julio y agosto registró tasas mensuales desestacionalizadas de -0.3 por ciento en promedio, pero por efectos de base de comparación en términos anuales el crecimiento resultó cercano a 6.0 por ciento, incluso superior a lo observado en el primer semestre, de 5.4 por ciento. De acuerdo con un análisis de BBVA Bancomer, elaborado por Cecilia Posadas y Eduardo Torres, el elemento clave para medir la desaceleración será el resultado en servicios, donde los indicadores de la actividad comercial, como ventas al menudeo y de autos, muestran ya algo de moderación, con tasas anuales de 2.8 y -1.4 por ciento, respectivamente, en el trimestre, contra 3.9 y 1.8 por ciento en el primer semestre. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=168306> Expansión de planes privados de pensión Yalín Cacho López La preocupación por mejorar las condiciones de retiro de los mexicanos ha repuntado de manera importante, pues de los mil 652 planes privados de pensiones (PPP) que existen y que manejan 239.8 mil millones de pesos, 46 por ciento se ha puesto en marcha en los últimos cinco años. Pero si las empresas no comunican correctamente a sus empleados los beneficios que les darán sus PPP, es probable que en 20 o 30 años estas personas enfrenten graves problemas económicos para mantener su calidad de vida durante la jubilación. "De nada servirá que las empresas tengan un plan de retiro para sus empleados, si éstos no están conscientes de cuánto recibirán y de si ese dinero les alcanzará para lograr la calidad de vida que desean tener." Enrique Marín Flores, director ejecutivo de Retiro de Mercer Human Consulting, explicó lo anterior e indicó que la comunicación sobre la situación económica que enfrentarán los actuales empleados una vez que dejen de trabajar, resultará clave para que en 30 años no tengamos una población envejecida y pobre.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=168307> Enfrenta el sector bancario serios desafíos en AL Jeanette Leyva Reus / enviada RÍO DE JANEIRO, Brasil, 13 de noviembre.- Pese a que el sector bancario latinoamericano ha encontrado vientos a favor para su crecimiento, aún enfrenta profundos desafíos en el terreno de la macroeconomía en toda la región. Hoy está en duda si el crecimiento económico de los países latinoamericanos será temporal o si representará un cambio estructural en la producción de la región. Por ello, es necesario que mantengan la disciplina fiscal y un estricto seguimiento a la efectividad del gasto estatal, lo que es imperativo, afirmó aquí Juan Antonio Niño, presidente de la Federación Latinoamericana de Bancos (Felaban). Durante la sesión inaugural de la 40 Asamblea de la Felaban, consideró que el buen desempeño de las economías de la región, con crecimientos superiores a 4.0 por ciento, ha sido gracias a la fuerza de la demanda interna, el buen comportamiento de los precios de los productos básicos, la llegada de capitales externos, los recursos provenientes de las remesas y el buen momento de la economía mundial. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=168199> Prometen impulsar a los microcréditos (Isabel Inclán / corresponsal) HALIFAX, Canadá, 13 de noviembre.- Los más de dos mil delegados de la Cumbre Global del Microcrédito se comprometieron a trabajar para que 175 millones de familias en pobreza extrema tengan acceso a créditos y que para el año 2015 al menos 500 millones de personas salgan de la pobreza. "Nos comprometemos a impulsar el sistema de microcrédito para buscar e implantar metodologías creíbles para medir el progreso de nuestros clientes por encima de la barrera de un dólar al día", señala la declaración conjunta de esta Cumbre, que concluye el 15 de noviembre y a la que asisten, entre otros la reina Sofía de España y el Premio Nobel de la Paz, el bangladesí Mohamed Yunus. Se estima que unas mil 200 millones de personas en el mundo sobreviven con menos de un dólar al día y están sumidos en una pobreza absoluta.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6> El crecimiento de México, bajo y volátil: Jorge Máttar (Cepal) Iliá Zambrano Suárez / Finsat PUEBLA, Pue., 13 de noviembre.- México debe aumentar su crecimiento a tasas de 6.0 por ciento sostenido anual para generar los suficientes empleos y disminuir la pobreza, particularmente en las

zonas rurales, además de fortalecer los programas sociales, afirmó el director adjunto de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), Jorge Máttar Márquez. Y aunque reconoció que la economía mexicana se ha recuperado después de la crisis de 1995, señaló que su avance es bajo y volátil. Una prueba de ello es que este año crecerá apenas por encima de 4.0 por ciento y en 2007 a 3.5, debido a la desaceleración de la economía estadounidense, que impactará negativamente en el Producto Interno Bruto (PIB) per cápita y la generación de empleos en nuestro país. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=168201> Récord de 125 mil 579 empleos formales creados en octubre Guadalupe Cadena El empleo formal alcanzó un nuevo récord en octubre con la apertura de 125 mil 579 puestos de trabajo, que sumados a los registros de los meses previos hacen una suma de 961 mil 171 en lo que va del año. A octubre había 14 millones 47 mil 196 trabajadores permanentes y eventuales registrados en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), cifra nunca reportada en la historia de este organismo público. Los datos anteriores sugieren un panorama alentador para el empleo en la última parte de 2006. Sin embargo, ésta no parece ser una tendencia sostenible en los meses subsecuentes, debido a la inminente desaceleración económica y las inquietudes que genera entre los factores de la producción el cambio de poderes. La información oficial indica que 64 por ciento de los empleos abiertos (613 mil) en lo que va del año son de tipo eventual, mientras que el restante 46 por ciento (438 mil) son permanentes. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=168281> Fracaso en innovación y desarrollo tecnológico Ivette Saldaña / enviada MADRID, 13 de noviembre.- La Secretaría de Economía (SE) debe tomar las riendas en el impulso a la innovación, desarrollo tecnológico e investigación, lo que implica tener bajo su cargo al Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). Alejandro González, subsecretario para la Pequeña y Mediana Empresa de la SE, aseguró que "no ha sido exitosa" la vinculación entre los centros de investigación, las compañías y las universidades; de hecho, el sistema que se tiene en México no ha dado los frutos que se hubieran querido. En el marco de la inauguración de la cuarta Aceleradora de Empresas Tecnológicas (Techba), en Madrid, España, el funcionario expresó que "la parte de innovación y desarrollo tecnológico debería depender de la Secretaría de Economía; ésa es una decisión muy importante que se tiene que tomar, si no queremos continuar perdiendo más tiempo en México". <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=168282> Reformas, clave para aumentar la IED hacia México: David Bohigian Alicia Salgado En la relación México-Estados Unidos es prioritario lograr en el futuro un equilibrio entre las decisiones de seguridad nacional y mejora de la eficiencia y protección de las mercancías, bienes, flujos financieros y de personas que crucen legalmente la frontera común. También es fundamental apoyar el esfuerzo de mejora en materia de competitividad, respeto a la propiedad intelectual y el impulso para reformar los sectores energéticos y de telecomunicaciones, pues de ello dependerá el futuro incremento en los flujos de inversión estadounidenses hacia México, en ramas de la economía de mayor valor agregado. En entrevista con EL FINANCIERO, el secretario adjunto de Comercio para Acceso al Mercado y Cumplimiento de Normas de la International Trade of Commerce del Departamento de Comercio de Estados Unidos, David Bohigian, se refirió a la creciente y profunda relación económica y financiera entre ambos países.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=168294> Promoción, talón de Aquiles en el comercio exterior Isabel Becerril A 16 días de que concluya el mandato de Vicente Fox, los exportadores del país aseguran que en el sexenio los programas, proyectos y estrategias orientados a impulsar el acceso adecuado de los productos mexicanos a los mercados del exterior fueron escasos, y de los pocos existentes, su efectividad fue pobre. Los integrantes del Consejo Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología (Comce) señalan que los esfuerzos del gobierno para facilitar el acceso de nuestros productos a los mercados foráneos, vía la firma de tratados de libre comercio (TLC), no han tenido una justa correspondencia por el lado de la promoción. Como resultado, mientras la concentración de las ventas mexicanas a Estados Unidos se ha agudizado, las dirigidas a otros destinos han descendido. Canadá es un ejemplo claro. Nuestras exportaciones a ese país crecieron 26.2 por ciento en los últimos cinco años, a pesar de que es socio de México en el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), de la cercanía geográfica y la complementariedad de ambas economías. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=168231> Pérdidas para las cotizaciones del petróleo; en duda, la aplicación del recorte comprometido por la OPEP Efraín Hilario Las cotizaciones del petróleo cerraron el lunes con números rojos en el New York Mercantile Exchange (Nymex), debido a las previsiones de temperaturas superiores a lo normal en Estados Unidos, que pronostican una menor demanda de aceite para calefacción y un aumento de las reservas en ese país. El contrato del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en diciembre perdió 1.01 dólares para cerrar en 58.58 dólares por barril, su precio mínimo desde el 3 de noviembre. En Londres, el convenio del crudo Brent para entrega en diciembre cayó 66 centavos para cerrar en 59.05 dólares por tonel. La semana pasada se registraron enormes alzas y bajas durante las sesiones, y varios operadores creen que dicho comportamiento se repetirá esta semana, si bien en menor escala.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=168230> Estiman analistas menor expansión económica en EU; muestran optimismo sobre el mercado laboral e inflación Efraín Hilario Analistas recortaron su estimación para el crecimiento económico de Estados Unidos en el cuarto trimestre, y se mostraron optimistas por el mercado laboral y menos preocupados sobre el panorama inflacionario, según un sondeo de la Fed de Filadelfia. Los economistas esperan que en el trimestre actual la economía registraría crecimiento anual de 2.5 por ciento, cuatro décimas inferior a su estimación de 2.9 por ciento de hace tres meses. Los especialistas proyectan crecimiento a tasa anualizada de 2.7 por ciento en el primer trimestre de 2007, baja de dos décimas frente a la estimación de 2.9 por ciento. La encuesta arrojó que el promedio anual sobre el PIB real se extenderá en 3.3 por ciento este año, y en 2.6 por ciento el próximo. El Reforma <http://www.reforma.com/negocios/articulo/707942/> Cotiza dólar menudeo a 10.96 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (14 noviembre 2006).- El tipo de cambio al menudeo se cotiza a 10.66 pesos a la compra y 10.96 pesos a la venta, 3 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.73 pesos a la compra y 11.03 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 10.70 pesos a la compra y 10.98 pesos a la venta. Luego de que en la

víspera, el dólar registró operaciones en niveles por encima de los 10.90 pesos, hoy abre con descensos tras darse a conocer algunos datos económicos en Estados Unidos, que alejan los temores de fuertes presiones inflacionarias. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/707945/Inicia Bolsa Mexicana jornada con récord Sandra ReyesCiudad de México \(14 noviembre 2006\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/707945/Inicia_Bolsa_Mexicana_jornada_con_récord_Sandra_ReyesCiudad_de_México_(14_noviembre_2006).)- La Bolsa Mexicana de Valores inicia con un nuevo récord intradía, en un ambiente optimista, apoyado por el incremento de las bolsas estadounidenses, luego de conocer cifras económicas. Hoy el IPyC se ubica en niveles de 24 mil 416.91 unidades, un aumento de 0.94 por ciento, es decir 228.32 puntos, respecto a la sesión previa. El anterior máximo histórico intradía fue registrado ayer al alcanzar los 24 mil 191.36 puntos. Hoy el volumen de operación es de 7.1 millones de acciones con un importe de 201.7 millones de pesos.

[http://www.reforma.com/internacional/articulo/707934/Es insostenible consumo de energía.- AIENairobi, Kenya \(14 noviembre 2006\).](http://www.reforma.com/internacional/articulo/707934/Es_insostenible_consumo_de_energía.-_AIENairobi,_Kenya_(14_noviembre_2006).)- La Agencia Internacional de Energía (AIE) lanzó hoy en Nairobi un llamado urgente a los delegados a la Conferencia Internacional sobre el Clima, recordándoles que el consumo energético es "insostenible" al ritmo actual. "Tengo un mensaje urgente: no estamos comprometidos en una vía sostenible... y no se puede esperar otra década suponiendo que las tecnologías resolverán los problemas", declaró el director ejecutivo de la AIE, Claude Mandil, en una conferencia de prensa. "Las emisiones de dióxido de carbono del sector de la energía han aumentado en 1.2 millones de toneladas entre 2003 y 2004, es decir mucho más que lo previsto, sobre todo en los dos últimos años y sobre todo en los países (en vías de desarrollo) debido al recurso en aumento del carbón", dijo Mandil, y destacó que ese combustible es responsable del 60 por ciento de las emisiones. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/707871/Pide Economía control de Conacyt Dayna Meré/ enviadaMadrid, España \(14 noviembre 2006\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/707871/Pide_Economía_control_de_Conacyt_Dayna_Meré/_enviadaMadrid,_España_(14_noviembre_2006).)- En México ha fallado la vinculación entre los centros de investigación e instituciones de educación superior con las empresas para la generación de innovación y tecnología, debido a que la labor del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) no ha sido eficiente, criticó Alejandro González, subsecretario para la Pyme de la Secretaría de Economía. Por ello, el funcionario recomendó que el Conacyt, actualmente un órgano desconcentrado y autónomo, que no depende políticamente de ninguna Secretaría de Estado, sea controlado por Economía. "No ha sido exitosa la vinculación entre los centros de investigación y las instituciones de educación superior y las empresas; el sistema desarrollado por el Conacyt y los procesos que han venido evolucionando, no han dado los frutos que se hubieran querido en ese sentido", dijo González al encabezar la inauguración de la cuarta Aceleradora de Empresas Tecnológicas (TechBA, por su sigla en inglés), en esta ciudad.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/707860/Excluyen mercados de deuda a estadosAlicia DíazMonterrey, México \(14 noviembre 2006\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/707860/Excluyen_mercados_de_deuda_a_estadosAlicia_DíazMonterrey,_México_(14_noviembre_2006).)- Hacer más calles, invertir en transporte público, en agua o en drenaje, queda fuera del alcance de la mayoría de los municipios y estados del País, debido a que pocos quieren prestarles dinero. Los mercados de deuda, tanto bancaria como bursátil, marginan a los Gobiernos locales de 28 de las 32 entidades federativas, revelan firmas consultoras y datos de la Secretaría de Hacienda. El 64 por ciento de la deuda de estados y municipios está en manos del Distrito Federal, Estado de México, Nuevo León y Jalisco. Cifras a junio revelan que esas entidades concentran 95 mil 405.2 millones de pesos. Vidal Garza, profesor e investigador de la Escuela de Graduados de la Administración Pública (EGAP), dijo son los pequeños municipios los que encuentran las mayores limitaciones para el financiamiento. Indicó que la opción que tienen consiste en lograr la eficiencia en su administración y fortalecer la recaudación del Impuesto Predial. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/707820/Abogan por sociedades de conocimiento Palmira GonzálezMonterrey, México \(14 noviembre 2006\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/707820/Abogan_por_sociedades_de_conocimiento_Palmira_GonzálezMonterrey,_México_(14_noviembre_2006).)- La creación de sociedades de conocimiento - que usen tecnología para convertir información en un producto que se pueda patentar y vender- es la propuesta de expertos para abatir la pobreza latinoamericana. Para explicar el concepto y formar un plan de trabajo para el desarrollo de estas sociedades en la región, el Instituto Latinoamericano de la Comunicación Educativa (ILCE) reunirá el próximo jueves y viernes en Monterrey a representantes de gobiernos, empresarios, académicos y filántropos como el ex presidente estadounidense Bill Clinton. Entre otros invitados están Martín Torrijos, presidente de Panamá; Reyes Tamez, Secretario de Educación Pública; Natividad González, Gobernador de Nuevo León; Germán Escorcia, presidente de la Sociedad Mexicana de Computación en Educación; y Antonio Zárate, director de Monterrey Ciudad Internacional de Conocimiento. El Encuentro Internacional sobre Tecnología y Conocimiento es una iniciativa similar a la de la Unesco en torno a las Sociedades de Información -que promueven la libertad de expresión, cultural, acceso universal a la educación, incluyendo el uso de tecnologías de información, y el acceso universal a la información- pero culminando en planes de acción específicos para la región. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/707940/Avanzan crudos ante posible recorte Sandra ReyesNueva York, Estados Unidos \(14 noviembre 2006\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/707940/Avanzan_crudos_ante_posible_recorte_Sandra_ReyesNueva_York,_Estados_Unidos_(14_noviembre_2006).)- Los precios de los crudos marcadores en el mercado internacional abren con incrementos por la posibilidad de un nuevo descenso de la producción de la OPEP. En estos momentos, en el New York Mercantile Exchange (NYMEX), el futuro para diciembre del West Texas Intermediate (WTI) cotiza en 58.80 dólares por barril, un repunte de 0.22 dólares, el 0.38 por ciento respecto al cierre anterior. En la Bolsa Internacional de Londres (ICE) el futuro del crudo Brent con vencimiento en diciembre cotiza en 59.60 dólares por barril, un incremento de 0.55 dólares, el 0.91 por ciento respecto al cierre anterior. La mezcla mexicana del crudo de exportación se ubica en 46.75 dólares por barril, según cálculos de analistas, un aumento de 0.64 dólares, el 1.39 por ciento. Operadores comentaron que los precios del petróleo subían ya que las previsiones de meteorología en Estados Unidos quedaron compensadas por la posibilidad de un nuevo descenso de la producción de la OPEP.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/707942/Cotiza dólar menudeo a 10.96 pesos ventaSandra ReyesCiudad de México \(14 noviembre 2006\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/707942/Cotiza_dólar_menudeo_a_10.96_pesos_ventaSandra_ReyesCiudad_de_México_(14_noviembre_2006).)- El tipo de cambio al menudeo se cotiza a 10.66 pesos a la compra y 10.96 pesos a la venta, 3 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.73 pesos a la compra y 11.03 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 10.70 pesos a la compra y 10.98 pesos a la venta. Luego de que en la víspera, el dólar registró operaciones en niveles por encima de los 10.90 pesos, hoy abre con descensos tras darse a conocer algunos datos económicos en Estados Unidos, que alejan los temores de fuertes presiones inflacionarias. En las primeras operaciones en Nueva York, la divisa se cotizó en 10.86 pesos a la compra y 10.87 pesos a la venta, un

retroceso de 4.1 centavos respecto al cierre previo. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54821.html> Se reducen las operaciones de las deudas emergentes El volumen de operaciones de la deuda emergente se redujo el lunes, luego de que los inversores se mantuvieran al margen antes del crucial informe sobre la inflación en Estados Unidos que será publicado el martes. Los precios de los bonos soberanos siguieron la baja del mercado de bonos del Tesoro estadounidense, pero aun así los diferenciales entre ambos activos se ajustaron, en una señal del fuerte apetito de los inversores por instrumentos de alto rendimiento. Los retornos cayeron un 0.13%, pero se mantuvieron sobre el nivel de 400 puntos, según el índice de referencia EMBI+ de JP Morgan. Los diferenciales sobre los bonos del Tesoro estadounidense se ajustaron tres puntos básicos a 189 puntos, según el EMBI+. El bono global de Brasil con vencimiento en 2040, el papel más líquido de los mercados emergentes, cayó un cuarto de punto porcentual para ofertarse a 131.813 con un rendimiento del 6.227%. La semana pasada, el bono brasileño alcanzó un rendimiento mínimo de 6.191%. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54817.html> Crecen países asiáticos 8% Manuel Lombera Martínez Las economías emergentes del este asiático registraron en 2006 su quinto año consecutivo de crecimiento, que alcanzó 8% este año, informó un comunicado del Banco Mundial. De acuerdo con el organismo internacional, este crecimiento representa el segundo mejor indicador del comportamiento económico de la región durante los últimos cinco años. En su estudio, el Banco Mundial incluye a China, Indonesia, Tailandia, Filipinas, Malasia, Vietnam, Corea y Japón. De acuerdo con Laura Carballido, investigadora del Departamento de Estudios Internacionales del Tecnológico de Monterrey, este crecimiento se explica a partir de una perspectiva histórica y de los regímenes "casi dictatoriales" que permiten impulsar medidas económicas sin resistencia. "Los gobiernos pueden llevar a cabo decisiones económicas de manera mucho más fácil que otros países porque la oposición política no puede ser mucha", explicó la especialista. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54812.html> Condiciona SHCP recursos a los estados y municipios José Manuel Arteaga y Andrea Merlos Determinarán hasta el 25 de noviembre si el gobierno tiene ahorros para resarcir el recorte; el año pasado la 59 Legislatura de la Cámara de Diputados aprobó un presupuesto para 2006 que excedió en 26 mil millones de pesos la Ley de Ingresos, por lo que se pidió a Hacienda realizar los ajustes para compensar esta situación La Secretaría de Hacienda revisará las finanzas públicas antes del 25 de noviembre para determinar si existen ahorros en el gobierno con los cuales se podría devolver a los estados y municipios los recursos que las autoridades decidieron recortarles, y que equivalen a 4 mil 922 millones de pesos. El año pasado la 59 Legislatura de la Cámara de Diputados aprobó un presupuesto para 2006 que excedió en 26 mil millones de pesos la Ley de Ingresos, por lo que se pidió a Hacienda realizar los ajustes para compensar esta situación. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54825.html> IIP generará 1.2 millones de empleos La iniciativa privada del país está dispuesta a invertir y a generar alrededor de un millón 200 mil empleos anuales, siempre y cuando el gobierno otorgue seguridad y certeza jurídica a las empresas, con el fin de permitirles ser mucho más competitivas, afirmaron dirigentes del sector empresarial. José Luis Barraza, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), aseguró que existe un compromiso expreso de los empresarios hacia el presidente electo, Felipe Calderón, de invertir y generar alrededor de un millón 200 mil empleos al año, siempre y cuando el gobierno garantice las condiciones para lograr un mayor crecimiento, y que el entorno externo no sea tan adverso. Detalló que el compromiso va más allá; se busca además que las empresas sean en sus operaciones mucho más transparentes, se eliminen los monopolios y el poder sustancial en algunos mercados para lograr una sana competencia. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54815.html> México, entre los menos bancarizados Romina Román RÍO DE JANEIRO.- La Federación Latinoamericana de Bancos (Felaban) reconoció que el mayor reto del sector es atender a la población de menores recursos, así como a las empresas pequeñas y medianas. Juan Antonio Niño, presidente de este organismo, admitió que los intermediarios de la región tienen una penetración mínima entre la sociedad y para ampliar los niveles de bancarización es fundamental eliminar de manera progresiva los impuestos a las transacciones financieras. Incluso, un estudio de la Expansión del Acceso a los Servicios Bancarios que se dio a conocer, reveló que México reporta cifras dramáticas. Por ejemplo, en el Distrito Federal, 25% de las familias utilizan los servicios de las instituciones crediticias, mientras que en Colombia y Brasil la cifra llega a 40%. En naciones industrializadas el acceso es de 90%. La escasa bancarización en Latinoamérica, dijo, es resultado de una historia de inestabilidad macroeconómica y alta volatilidad que reducen la confianza en la industria financiera, además de que persiste un extremo desequilibrio en la distribución de los ingresos. Otro elemento que frena la entrada de los bancos es la elevada carga tributaria. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-11-14-23489> Avanza Bolsa Mexicana; gana 0.86% El mercado accionario mexicano abrió hoy sus operaciones con una ganancia de 207.18 unidades o 0.86%, respecto al cierre de este lunes, con lo que su Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) se ubica en 24,395.77 unidades. En la sesión se negocian 6.8 millones de acciones, por 194 millones de pesos; las 33 emisoras participantes reportan ganancias. Las alzas más significativas son para GPROFIN serie O, Q serie CPO y CIMEC serie B, con 2.06, 1.96 y 1.89%, respectivamente. Todos los sectores registran incrementos. Comunicaciones avanza 1.24%, seguido de Construcción con 0.76%, Comercio 0.68%, Extractiva 0.66%, Servicios 0.57%, Varios 0.53% y Transformación 0.52% de avance. El Índice México se ubica en 1,434.89 unidades, al ganar 13.49 puntos o 6.95 por ciento; las 16 emisoras que operan lo hacen al alza. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-11-14-23488> TIE a 28 días se mantiene en 7.3000% El Banco de México (Banxico) dio a conocer hoy en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIE) a 28 días se mantiene en 7.3000 por ciento. Precisa que estas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Nacional de México, Invex, Ixe, JP Morgan, ScotiaBank Inverlat y Mercantil del Norte. Agrega que las tasas de interés de instrumentos de captación bancaria en moneda nacional para depósitos de plazo fijo para personas físicas y morales siguen en 3.29% a 60 días, en 3.02% a 90, y en 3.07% a 180 días. También, los pagarés con rendimiento liquidable al vencimiento para personas físicas y morales se ubican en 2.53% a 28 días y a 2.95% a 91 y en 3.01% a 182 días. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-11-14-23479> Se eleva el riesgo político en México Con todo y la estabilidad macroeconómica y a pesar de haber conseguido la colocación de un bono a 30 años, México mantiene el rating de riesgo político sobre inversiones A4 del Political Risk

Insurance Center, que lo clasifica como "país cuyas circunstancias políticas o económicas podrían afectar su récord de pagos". De acuerdo con el documento anual Country Risk Outlook, 2006, difundido por la Agencia Multilateral de Garantía de Inversiones (MIGA por su sigla en inglés), dependiente del Banco Mundial, los países clasificados con el grado de inversión A4, como México, están rodeados de circunstancias políticas que pueden poner en riesgo la percepción que tienen los mercados acerca del ambiente que ofrece el país para invertir. Apenas el año pasado, México tenía la calificación A3, que coloca sus circunstancias políticas y económicas menos riesgosas para el enfrentamiento de sus obligaciones. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-11-14-23484> Disminuye crecimiento económico de Europa Bruselas.- El crecimiento económico se desaceleró más de lo previsto en Europa en el tercer trimestre de 2006, según cifras divulgadas el martes por la Comisión Europea, aunque esta circunstancia era esperada en parte tras un segundo trimestre excepcional. El crecimiento del segundo al tercer trimestre en los doce países de la zona euro fue de 0.5%, contra 0.9% del primer al segundo trimestre, según la estimación publicada el martes por la oficina de estadísticas europea Eurostat. Comparado con el tercer trimestre de 2005, el crecimiento alcanzó 2.6% del PIB, desacelerándose levemente con respecto del 2.7% registrado en el segundo trimestre de este año. Esta desaceleración se debe "esencialmente a una corrección tras un crecimiento particularmente sólido en el primer semestre" y al "estancamiento sorpresivo de la economía francesa", analizó el economista Howard Archer del gabinete Global Insight. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-11-14-23492> Nuevo máximo intradiario en la BMVMEXICO. La bolsa mexicana subía el martes 1.0% a un nuevo máximo histórico intradiario, impulsada por una sorpresiva caída de los precios al productor en octubre en Estados Unidos. El índice líder de la bolsa, el IPC, subía 241.54 puntos a 24,430.13 unidades, superando su anterior nivel récord de 24,191.36 puntos de la sesión previa. Los precios estructurales al productor estadounidense tuvieron en octubre su mayor caída en más de 13 años, debido a la continua baja en el costo de la energía y al recorte en los precios de nuevos vehículos y camiones, lo que mitigó preocupaciones en el mercado de una aceleración de la inflación. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2006/11/14/index.php?section=economia&article=022n1eco> Reconsidera Gil Díaz aplicar el recorte de los apoyos a estados. **Ciro Pérez Silva**, Antonio Castellanos Ante las críticas de los partidos de oposición que lo responsabilizaron de enrarecer aún más el clima político, el secretario de Hacienda, **Francisco Gil Díaz**, se comprometió anoche a revisar si hay recursos para frenar el recorte de 4 mil 922 millones de pesos al Programa de Apoyo para el Fortalecimiento de las Entidades Federativas (PAFEF). Los legisladores expusieron que no "es ético ni moral heredar a la próxima administración federal una crisis mayor que ponga en riesgo a los estados, porque será difícil evitar la parálisis administrativa en la prestación de los servicios, concluir obras públicas y hacer frente a las prestaciones de fin de año de los trabajadores", le dijo el diputado del Partido del Trabajo (PT), **Pablo Leopoldo Arreola Ortega**. <http://www.jornada.unam.mx/2006/11/14/index.php?section=economia&article=025n1eco> Asia, motor de la economía Durante la década pasada, los consumidores estadounidenses fueron uno de los principales motores del crecimiento global. Pero ahora, conforme el auge inmobiliario de Estados Unidos amenaza con convertirse en ruina, muchos analistas pronostican que el gasto doméstico perderá su dinamismo. Inclusive, a algunos les preocupa que EU se acerque peligrosamente a una recesión en 2007. Por lo general las anteriores depresiones estadounidenses han arrastrado también al resto de la economía mundial. No obstante, esta vez el destino del mundo dependerá en gran parte de la posibilidad de que China y otras economías asiáticas puedan aislarse de la aletargada locomotora estadounidense. Según la opinión convencional, los consumidores estadounidenses, sin ayuda de nadie, han mantenido en movimiento la economía mundial, mientras los cautelosos europeos y asiáticos han preferido ahorrar. Sin embargo, a veces se exagera la importancia del papel de EU en el crecimiento global. Durante los cinco años pasados, ha representado sólo 13% del crecimiento del PIB real del mundo, en términos de paridad del poder adquisitivo (PPP, por sus siglas en inglés). <http://www.jornada.unam.mx/2006/11/14/index.php?section=economia&article=027n2eco> El Fondo Pyme canalizó \$8 mil 700 millones a empresas. **Israel Rodríguez** El subsecretario para la Pequeña y Mediana Empresa de la Secretaría de Economía, **Alejandro González**, informó que a través del Fondo Pyme se han canalizado más de 8 mil 700 millones de pesos en la presente administración, los cuales, multiplicados con los recursos de gobiernos estatales y municipales, sector privado y académico, así como de la banca comercial, se traducen en apoyos por más de 102 mil millones de pesos a estas empresas. Al poner en marcha la cuarta aceleradora de negocios (TechBA), ahora en el Parque Científico de Madrid, el funcionario destacó la creación de 308 incubadoras de empresas, 155 centros de desarrollo empresarial, 105 centros de articulación productiva, 37 centros Pymexporta, 14 laboratorios de innovación de alta tecnología, 12 impulsoras de oferta exportable en el exterior y 10 aceleradoras de empresa, cuatro de ellas en el extranjero. Remarcó que en México se ha desarrollado el programa más dinámico del mundo en materia de incubadoras de empresas, al haber alcanzado en poco más de dos años los 308, que se encuentran en todos los estados del país. <http://www.jornada.unam.mx/2006/11/14/index.php?section=economia&article=029n3eco> Firmas españolas pierden mercado de pensiones en México. **Madrid**. Las principales entidades financieras españolas, el Banco Bilbao Vizcaya Argentaria (BBVA) y el grupo Santander, han perdido cuota en el negocio de pensiones en México, debido a las medidas del gobierno para fomentar la competencia. En un reportaje, el diario financiero español Expansión informó que esas medidas aplicadas desde los últimos cinco años han consistido también en reducir la barrera a la entrada de nuevos actores, abaratar las comisiones y mejorar la transparencia. Explicó que en 2001 en México operaban 13 administradoras de pensiones (Afores), al cierre del pasado agosto su número había aumentado a 18 y las autoridades prevén que a finales de este ejercicio sean 21. "En este mismo periodo, la administradora de Bancomer, el banco mexicano de BBVA, ha reducido su cuota de mercado en 4.7 puntos, desde el 21.7 por ciento a 17.02 por ciento, según datos de la Comisión Nacional del Sistema del Ahorro para el Retiro (Consar)". La administradora de Santander ha perdido 2.31 puntos de cuota, desde 9.1 por ciento a 6.79 por ciento. <http://www.jornada.unam.mx/2006/11/14/index.php?section=sociedad&article=043n1soc> Falta voluntad para que despeguen ciencia y tecnología: De la Fuente. **José Galán** La ciencia y la tecnología en el país deben estar más allá de

las coyunturas sexenales y, en el caso de la universidad, rectorales. Se requiere visión a largo plazo. Falta alguien que llegue y diga: "para México serán prioritarias la investigación y el desarrollo", que se escuche a la comunidad científica y que no se le recrimine cuando ejerza la crítica. Lo dice, en entrevista, Juan Ramón de la Fuente, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), quien ayer recibió el Premio Nacional de Ciencias y Artes 2006, en la rama de Ciencias Físico-Matemáticas y Naturales, junto con otros cuatro investigadores de esa casa de estudios en igual número de categorías. A pesar de sus responsabilidades administrativas, se ha mantenido como investigador en el área de la psiquiatría, particularmente sobre las adicciones, en especial el alcoholismo, "buscándole tiempo al tiempo", honrando a su padre y a sus dos grandes maestros: Ruy Pérez Tamayo y Donato Alarcón Segovia, quienes "marcaron mi orientación profesional y me siento muy orgulloso de ello".